

## Nuevo sindicato en Escondida busca negociar en diciembre

La organización se creó con unos 300 socios y viene a disputar la hegemonía del sindicato N°1.

T. VERGARA

Minera Escondida, la faena minera más grande del mundo, cuenta con una de las organizaciones laborales más fuertes de la industria, el sindicato N°1. En la negociación de este año cada socio recibió beneficios por más de \$33 millones, una cifra récord para Chile.

No obstante, a la minera se le abrió un nuevo flanco, ya que recientemente se oficializó un nuevo sindicato de operadores, el "Sindicato N°3 de Trabajadores de Minera Escondida".

Se trata de una organización que ya cuenta con 300 socios y socias entre funcionarios que se dedican a tareas de mantenimiento, que incluyen unos 60 "descolgados" del sindicato N°1. Actualmente, Minera Es-

condida posee unos 2.800 trabajadores operarios, cifra que se eleva a más de 3.700 si se cuenta a los supervisores y el *staff*.

Se espera que esta nueva entidad prontamente inicie de manera formal una nueva negociación colectiva con la compañía, precisamente en diciembre, según explicó el presidente del sindicato, Marcelo Fonseca, donde no pueden participar aquellos trabajadores que vienen de la otra organización.

"El objetivo es conseguir mejoras en los bonos de producción, de gestión, mejorar las condiciones de salida de los trabajadores en sus planes de retiro", plantea Fonseca, quien explica que la diferencia de esta agrupación será que negociarán cada 24 meses, y que busca-

rán obtener bonificaciones anualizadas por encima de las recibidas por el sindicato N°1.

Si bien no tienen una cifra cerrada aún para esta negociación, los \$33 millones que recibió el sindicato N°1 en beneficios (a 36 meses), equivaldrían a unos \$22 millones en un plazo de 24 meses.

Fonseca plantea que "somos un sindicato que buscamos más el diálogo que la confrontación. Creemos que los buenos líderes son los que llegan a buenos acuerdos sin conflictos. Teniendo ideas de mejora en la productividad y en la producción para obtener mayores beneficios económicos los trabajadores (...), la huelga para nosotros es el último recurso que deberían utilizar todos los sindicatos".



El sindicato N°3 ya cuenta con unos 60 socios "descolgados" del sindicato N°1. El presidente es Marcelo Fonseca (tercero de izquierda a derecha).

El dirigente señala que esta asociación nace como respuesta a la dura oposición del sindicato N°1 a que trabajadores de la empresa operaran como grupo negociador en 2018.

Desde esa fecha que vienen trabajando y últimamente han sido asesorados por el abogado Álvaro Le Blanc, quien se desempeñó como seremi de Trabajo y Previsión Social durante el segundo gobierno del Presi-

dente Sebastián Piñera.

Consultados al respecto, desde la empresa comentaron que "en línea con la normativa laboral y nuestras políticas internas, en Escondida IBHP respetamos la libertad sindical y, como lo hemos hecho respecto de otras organizaciones representativas de los trabajadores, nos mantendremos permanentemente abiertos al diálogo en base al respeto y la búsqueda de acuerdos".